

LE SOCIALISME

Causerie et infos en bref.

(Apprendre pour comprendre, comprendre pour agir. V. I. Lénine)

Le 5 décembre 2025

Avant-hier après-midi, via WhatsApp, j'ai eu un entretien d'une heure et demie avec ma fille institutrice qui vit à La Réunion, c'était le premier depuis un an et demi, donc un vrai bonheur en famille.

On a beaucoup parlé, surtout moi, de tout sauf de politique, peut-être parce qu'on est sur la même longueur d'onde, on avait beaucoup d'autres choses à se dire ou à partager. Il faut bien avouer que la politique fait chier tout le monde, moi également, même si je ne le montre pas forcément, et puis c'est rarement un sujet de satisfaction, c'est uniquement par nécessité et par conscience qu'on s'engage.

On a pu s'exprimer sans appréhension ou librement, et cela s'est très bien passé, on a terminé sur Balzac et la philosophie. On a davantage évoqué ce que nous vivons respectivement plutôt que le passé. Le présent est créateur, alors que le passé est mort. Pour construire ou entrevoir le futur, on doit s'appuyer sur le présent et non sur le passé qui est définitivement révolu. On ne doit surtout pas confondre les deux, sous peine de se faire de graves illusions. C'est de cela dont nous sommes victimes sur le plan politique, nos dirigeants n'ont pas été capables de suivre le fil des évènements, ils appartiennent à un autre monde qui n'existe plus.

Pour vous dire, j'ai passé un moment tellement agréable avec ma fille, que pour la première fois depuis au moins un an, j'ai dormi cinq heures de suite la nuit suivante, à mon réveil, j'avais l'esprit reposé, parfaitement clair, si bien que je me suis mis à penser, et une heure plus tard je me suis levé en pleine forme !

De son petit jardin situé en hauteur de l'île, j'ai pu apercevoir la mer, c'est magnifique. Quand je lui ai raconté que je n'avais jamais refoutu les pieds dans l'eau depuis fin 2011, date à laquelle j'avais quitté la plage où j'avais vécu pendant 11 ans, bien qu'à vol d'oiseau j'habite actuellement à 10 ou 12 km de la première plage, elle m'a répondu qu'elle y allait très rarement, une fois toutes les trois semaines à cause des embouteillages et du monde, ce qui est un comble quand on habite sur une aussi belle île, ce qui explique pourquoi elle est aussi blanche, même Cassie sa fille de 16 ans à moitié africaine. Apparemment, cela ne leur manque pas plus qu'à moi. Elle va faire des randonnées en montagne en partant à pied de chez elle, et elle en tire un grand bonheur, je veux bien la croire. En Inde, je n'ai pas ce privilège, je contemple la nature quand je sors et je m'en contente, le reste est dans ma tête. Et puis, je me dis qu'il y a bien pire dans la vie, n'est-ce pas ?

Je me suis fait la réflexion, que le secret de l'existence résidait dans le présent, parce qu'il constitue le cadre ou prennent naissance toutes nos pensées ou tous nos actes créateurs, où puise notre imagination, même s'il nous paraît hostile ou nuisible, le bonheur enfante dans la douleur, cette merveille qu'est un enfant, vient au monde en infligeant une gigantesque douleur à sa mère, ainsi va la vie ou la dialectique.

Pour se débarrasser du capitalisme et conquérir notre émancipation, il faudra en passer par une révolution et une guerre civile avec son lot de cruauté et de massacres, c'est inévitable puisque les hommes ne sont pas capables d'atteindre un niveau de conscience supérieur sans passer par cette épreuve douloureuse, peut-être même malheureusement après une nouvelle guerre.

Il y en a qui conspuent le passé, parmi eux les adeptes de la « *cancel-culture* ». Qu'ils s'en prennent au capitalisme et ses épisodes guerriers ou coloniaux, c'est très bien, mais où cela ne va plus du tout, c'est quand ils expliquent que cet épisode du capitalisme n'aurait jamais dû exister, autrement dit, non seulement ils réécrivent l'histoire, surtout, ils ne comprennent pas qu'il avait avant tout une origine objective, une base matérielle et qu'il n'a pas surgi un jour prêt à l'emploi dans la tête de candidats à la bourgeoisie par esprit de cupidité, d'avidité ou de gain, mais parce que les conditions matérielles étaient réunies ou le développement des forces productives avaient atteint un niveau qui mettait à l'ordre du jour un mode de production supérieur qui permettrait une plus grande division du travail, et d'accroître ainsi la production pour satisfaire les besoins de la population.

Tel était du moins l'objectif envisagé, qui finalement ne sera jamais atteint pour les raisons qu'on connaît, et dont il s'agit précisément de se débarrasser au plus vite, sans évidemment envisager un seul instant revenir à l'époque antérieure au capitalisme qu'idéalisent ceux qui n'ont pas compris qu'il s'inscrivait dans un processus matérialiste et dialectique historique, dont les différents cycles ou périodes, le mot étape est inapproprié parce qu'il tendrait à signifier que chacun des cycles qui le constituait aurait été indépendant les uns des autres, ce qui est évidemment erroné, puisque ces cycles s'engendrèrent et se succédèrent sans que les hommes en eurent pleinement conscience.

Autrement dit, ce processus historique s'imposa à eux plutôt qu'ils en dictèrent la marche, donc faire croire qu'ils en portaient la responsabilité est faux et non scientifique. Prétendre que ce sont les hommes qui auraient façonné leur propre histoire et qu'elle put être différente, est une aberration, car c'est ignorer qu'ils ont dû faire avec les conditions économiques de leur époque, qui existaient indépendamment de leur volonté. C'est passé à côté de l'essentiel quand on n'a pas vraiment envie de changer la société sans oser l'avouer, quand on collabore avec le capitalisme ou qu'on n'a pas trouvé d'autres explications pour justifier sa propre capitulation politique ou sa lâcheté.

Xi Jinping a apprécié la visite de Macron en Chine.

RT- « *Nous nous opposons à toutes les accusations irresponsables et accusatoires* », a sèchement déclaré Xi Jinping lors d'une allocution à la presse, la Chine étant régulièrement accusée par les alliés de Kiev de soutenir la Russie. Quant aux relations bilatérales, le président chinois a assuré que son pays entendait coopérer avec la France pour « *écarter toute interférence* » et « *rendre le partenariat stratégique général entre la Chine et la France plus stable* ». RT 4 déc. 2025

Le HuffPost - « *La Chine soutient tous les efforts pour la paix* » et « *continuera à jouer un rôle constructif pour une solution à la crise* », a répondu poliment Xi Jinping. « *En même temps, elle s'oppose fermement à toute tentative irresponsable visant à rejeter la faute ou à diffamer quiconque* », a-t-il ajouté alors qu'Emmanuel Macron n'a publiquement formulé aucun grief. Le HuffPost 4 déc. 2025

Les bourgeois, c'est comme les cochons...

Pourquoi je m'intéresse à un tas de personnages ? Parce que je suis un admirateur de Balzac.

Bien que je finirai ma vie dans l'anonymat le plus complet, ce qui ne cause aucun problème en soi, cependant, par curiosité intellectuelle ou anthropologique, je me demande comment et pourquoi des hommes ou des femmes venant de nulle part ou qui n'étaient pas prédestinés à sortir de leur trou, se sont finalement retrouvés en haut de l'affiche ou sont devenus d'illustres personnages, qu'est-ce qui a facilité cette ascension aussi incroyable qu'inespérée, comment sont-ils parvenus à réaliser ce qui à un moment donné de leur vie n'était qu'un rêve ou un vague désir, je trouve que c'est un sujet passionnant.

Chabrol expliquera, que durant la Seconde Guerre mondiale il y eut une minorité qui se rangea au côté de Pétain et de l'Allemagne nazi, et une autre qui s'y opposa, tandis que la majorité demeura passive, et c'est justement celle-là qui l'intéressa ou l'intrigua, car il ne comprenait pas comment on avait pu demeurer indifférent à ce qui se passait alors en France notamment, malgré tant d'horreurs.

Cette réflexion est intéressante, car s'il est inutile d'essayer de convaincre des fanatisés à l'extrême droite, il l'est tout autant de s'adresser à des dogmatiques de gauche ou d'extrême gauche qui ne vous écouteront pas davantage ou alors par politesse. J'en fais l'expérience depuis 2008 avec mes causeries, mais le problème, c'est qu'il est très difficile d'atteindre les autres parce qu'ils ne s'intéressent à rien ou ils ne connaissent rien. Bien qu'ils partagent ce que nous vivons au quotidien, c'est uniquement à la réalité qu'il faut se connecter pour espérer une réaction de leur part, histoire de leur montrer qu'en vivant la même chose qu'eux on arrive à d'autres conclusions, ce qui mériterait leur attention, ce qui n'est pas gagné d'avance.

Je crois que pour être persuasif ou avoir la chance d'être écouté ou lu, peu importe qu'on soit engagé, il faut surtout être sans tâche, et maîtriser son sujet sur le plan psychologique, social et politique.

Le metteur en scène Claude Chabrol raconte ce qu'il détestait chez les bourgeois :

- Le goût de l'apparence qui est absolument insupportable, la bourgeoisie n'est faite que de cela, que d'apparences, c'est cela qui m'embête surtout ; une espèce d'hypocrisie, qui n'est pas sympathique non plus ; une espèce de cruauté que je n'aime pas trop non plus ; très souvent, une lâcheté aussi, qui est parfois un peu gênant ; un art de mentir...

J-C - Parmi ce qui nous répugne aussi chez eux, leur pédantisme puant, cette manière de vous toiser, de regarder de haut, de vous mépriser...

Il haïssait la bourgeoisie pour avoir eu l'occasion de la côtoyer et de l'observer de près durant toute son enfance, puisqu'il était issu de la bourgeoisie provinciale qui imitait la bourgeoisie parisienne ou la grande bourgeoisie. Par conséquent, il ne reçut aucun oscar au festival de Cannes, et il fut l'objet de féroces campagnes médiatiques destinées à le bannir de la profession cinématographique, en vain.

N'y parvenant pas, certains s'acharnèrent sur sa vie privée en cherchant parmi ses fréquentations s'il n'y aurait pas matière à le rendre détestable ou à salir sa réputation auprès du public. Dans leurs poubelles, ces fouilles-merdes crurent trouver de quoi assouvir leur appétit malsain, en évoquant une relation qu'il avait eu avec Le Pen lorsqu'il était jeune et étudiant en droit à Paris, espérant ou suggérant qu'elle n'aurait jamais cessé, nous allons voir qu'il n'en fut rien.

Chabrol racontera et écrira, qu'il le côtoya durant cette période de sa jeunesse, et il expliquera qu'il avait sympathisé avec Le Pen, parce qu'il "montrait son cul aux flics", et non pour les idées nauséabondes que Le Pen développera plus tard.

En janvier 2002, lors de l'émission "*On ne peut pas plaire à tout le monde*" (<https://www.youtube.com/watch?v=PNRItTHlzFI>), le journaliste Marc-Olivier Fogiel lira un extrait du livre de Chabrol dans lequel il racontait que "*le FN était finalement très sain, parce que c'est comme le papier pour attraper les mouches. J'ai toujours pensé qu'il y avait un nombre limité, disons 15 à 20% de gens qui sont des ordures, et grâce à Le Pen ils viennent tous s'agglutiner comme des mouches*". Et de préciser dans cette émission, en réponse à une remarque de Jamel Debbouze, Chabrol - "*c'est facile, on les reconnaît*", Debbouze - "*c'est cela qui est intéressant, on sait où ils sont*", Chabrol - "*eh oui!*". Ensuite, il raconta que précédemment, dans une autre émission le journaliste Guillaume Durand lui avait demandé "*est-ce que vous êtes sûr que le Le Pen actuel est le même que le Le Pen que vous avez connu*". Chabrol répondit : - "*ça fait 40 ans que je n'ai pas vu son cul*", autrement dit, il n'avait jamais revu Le Pen, la misérable opération destinée à le faire passer pour un salop de lepéniste a lamentablement foiré, fermez le ban.

Un dernier mot.

En 1995, avec *La Cérémonie*, il déclare avoir signé un film marxiste, afin de rappeler aux intellectuels de gauche qui pensent que la chute du mur de Berlin a marqué la fin de la lutte des classes, qu'ils ont tort et qu'il existe encore un sous-prolétariat. Wikipédia.

En somme, il était détesté aussi bien par les bourgeois de droite que ceux de gauche, vous savez la gauche avec laquelle l'extrême gauche n'a cessé de s'allier tout au long du XXe siècle avec le résultat que l'on sait ou le constat que chacun peut dresser quotidiennement. Je préfère encore la compagnie de gens comme Chabrol, au moins il était honnête.

Lu.

Un totalitarisme rampant

Dans cette atmosphère délétère, pesante, qui règne sur l'Europe, il y a, enfin, un élément qui mérite toute l'attention. C'est à quel point les pouvoirs européens ont domestiqué les médias. On pourra dire que ce n'est pas nouveau. Oui, mais ce qui est nouveau c'est qu'il ne s'agit plus seulement de l'utilisation des moyens du libéralisme et de l'argent, mais, de plus en plus, ceux de la politique. Le degré de brutalité que cela a atteint dans un climat n'est pas sans ressembler à un totalitarisme rampant. Avant, on essayait de sauver les apparences, celle du pluralisme, du débat. Plus rien. Les faux semblants et les nuances se sont écroulés. Il n'y a par exemple plus aucune différence entre le discours des médias publics et privés. L'indépendance des médias n'est plus elle-même qu'un argument de propagande.

Les plateaux de télévision, les Think tanks, les journaux agréés, financés, tournent à plein tube, à plein temps, pour la propagande de guerre. Les intervenants arrivent et repartent sur les plateaux en service continu, Les services de la DGSE et du SDEC peuplent les plateaux, de façon de plus en plus en plus visible à travers des grands reporters aux CV qui coïncident avec les interventions de l'OTAN et les «*points chauds*» de la planète, des éditorialistes, des analystes qui ne cachent même plus leur obéissance. On avait les journalistes de service, on a désormais «*des journalistes des services*».

Même les journalistes triés, à la fidélité reconnue, font très attention à être, sur la question de la guerre en l'Ukraine, «*parfaitement dans la ligne*», sans l'ombre d'un doute sur eux, à ne pas paraître des pacifistes. Ils ont eux aussi peur et dès qu'ils disent le moindre mot qui pourrait paraître suspect, inapproprié, ils s'empressent de montrer patte blanche et de corriger immédiatement par une vigoureuse dénonciation de Poutine, de la Russie ou même de Trump, et quand c'est nécessaire du... Hamas. Il y avait l'islamophobie, il y a désormais la propagande de guerre, parfois les deux. Difficile désormais de respirer en Europe. La civilisation va-t-elle devoir en émigrer pour s'épanouir.

L'armée française fait de la politique

Après l'intervention controversée du chef d'état-major français, des généraux sont apparus en uniforme sur les plateaux de télévision, avec toutes leurs décorations, pour soutenir leur chef. Il n'y a pas de précédent à cela sauf pendant la guerre d'Algérie ou le poids de plus en plus grand de l'armée coloniale française l'avait amené à intervenir politiquement. L'armée française semble faire de plus en plus de politique au fur et à mesure que la confiance dans le président de la République française et les mécanismes institutionnels traditionnels se détériorent. Depuis la guerre en Ukraine, on a pu voir cela prendre de plus en plus de l'ampleur dans les médias : les généraux, appelés ironiquement pour cette raison «*généraux de plateau*», sont intervenus d'abord à titre d'*«expert militaire»*, puis se sont mis peu à peu à intervenir politiquement, à signer des tribunes dans les journaux.

On comprend alors que la liberté d'expression puisse en prendre un coup. Des humoristes sont mis sur une liste noire. Les artistes, les créateurs sont devenus prudents. En France, des citoyens français collent des affiches contre la guerre. C'est leur droit. On suggère qu'ils sont des traitres, on les arrête, on les soupçonne «*d'intelligence avec l'ennemi*», ou d'être en contact avec des espions russes. Les défenseurs de la cause palestinienne sont trainés devant les tribunaux pour «*apologie du terrorisme*».

On retrouve l'atmosphère des années avant la première guerre mondiale, déclenchée pour des vétilles, et où Jean Jaurès fut assassiné. Qui sera le Jaurès ? On retrouve aussi ce climat de la guerre d'Algérie, fait, en France d'opprobre jeté contre les citoyens français anticolonialistes. Tout cela ressurgit.

Partout en Europe, les dirigeants politiques, en appellent, sous un prétexte ou un autre, à la régulation de l'Internet, euphémisme pour parler de contrôle. En France, le président Macron vient de proposer un plan de «*lutte contre les fakenews*» dans les réseaux sociaux et de «*labellisation de l'information*». De quoi sourire quand on sait que les médias mainstream sont la principale source de désinformation.

Du coup, les systèmes autoritaires, ailleurs qu'en Europe, en deviendraient presque sympathiques, comparés à la sophistication de la répression politique dans les pays européens.

Mais il y une conséquence inattendue à tout ce matraquage belliciste : il a fait prendre conscience aux peuples européens du réel danger d'une troisième guerre mondiale. Ce danger était auparavant masqué par un autre récit, celui qui, au début, qualifiait les mises en garde faites à ce sujet de chantage ou de bluff russe. Comme quoi, il ne faut pas trop jouer avec l'opinion.

On regarde, pensif, ce déferlement guerrier. La crise européenne est profonde. Elle n'est pas seulement économique, sociale, politique, elle est intellectuelle, culturelle, civilisationnelle. L'Europe qui avait suscité l'admiration du monde pour la révolution copernicienne, cartésienne,

pour le triomphe de la pensée rationnelle et de l'esprit scientifique, semble sombrer dans la déraison, dans le déni, dans le refus du réel, La crise est aussi une crise de la raison.

Pour résumer, le système idéologique dominant occidental ne s'appuie plus sur des faits. Le principe de réalité est totalement oublié. Cette cécité est probablement le résultat des siècles de domination occidentale et il a peine à la dépasser. Ceux qui veulent maintenir la domination occidentale en dépit des réalités nouvelles, ne peuvent voir clair. Ils sont habités d'arrogance, de suffisance, de préjugés, de postulats sur eux-mêmes et sur les autres, C'est toujours une histoire, qui se répète, celle des forces en crise et qui déclinent.

J-C – Quand quelqu'un vous invite à vous méfier d'untel ou de quoi que ce soit, demandez-vous si des fois elle ne serait pas non plus concernée.

Non, il s'agit plutôt de la fin d'un cycle historique dont le capitalisme constituait la dernière période. Non, nous ne sommes pas en présence d'une « *crise de la raison* »

Une mystification qui a du plomb dans l'aile.

Quand les Américains et l'Etat juif génocidaire signent une déclaration destinée à " *promouvoir et à protéger les droits de l'homme et les libertés fondamentales, y compris les libertés d'expression*" , on est en droit de douter des arguments qu'ils avancent et de leurs réelles intentions, c'est un euphémisme.

L'ONU a publié récemment une « *Déclaration conjointe sur la situation des droits humains en Chine* » à l'initiative des Etats-Unis et 14 autres pays dont voici la liste : Albanie, Australie, Tchéquie, Estonie, Japon, Lettonie, Lituanie, Macédoine du Nord, Palaos, Paraguay, Saint-Marin, Ukraine, Royaume-Uni et Israël. <https://usun.usmission.gov/joint-statement-on-the-human-rights-situation-in-china/>

Autrement dit, les USA n'ont même pas réussi à mobiliser des pays traditionnellement parmi leurs plus proches alliés : il manque 2 membres des Five Eyes (le Canada et la Nouvelle-Zélande) et 4 membres du G7 (le Canada, la France, l'Allemagne et l'Italie), ce qui montre que les Américains sont plus isolés que la Chine.

En d'autres termes, ce que montre surtout la déclaration américaine, c'est : « nous sommes très isolés sur le plan géopolitique et presque plus personne ne nous suit sur ce récit ».

La Chine a répondu par sa propre déclaration conjointe intitulée « *S'opposer à la politisation des droits humains* », qui a été signée par 84 autres pays dont : Algérie, Antigua-et-Barbuda, Bahreïn, Bélarus, Bénin, Bolivie, Burkina Faso, Burundi, Cambodge, Cameroun, République centrafricaine, Tchad, Comores, Congo, Cuba, République populaire démocratique de Corée, République démocratique du Congo, Djibouti, Dominique, Égypte, Érythrée, Éthiopie, Gabon, Gambie, Ghana, Grenade, Guinée, Guinée, Mauritanie.

La réponse de la Chine rassemble 85 signataires représentant près de la moitié de la population mondiale, contre seulement 7 % pour la déclaration américaine.

Il est à noter que depuis 2023 le nombre de signataires côté américain est passé de 51 à 15, tandis que dans le même temps le nombre d'Etats soutenant la déclaration de la Chine est passé de 72 à 85.

Encore plus révélateur : la réponse chinoise regroupe l'immense majorité des pays musulmans dont l'Égypte, l'Arabie saoudite, l'Iran, le Nigeria et le Pakistan, alors que le seul pays à majorité musulmane figurant dans la liste américaine est l'Albanie.

Dans sa déclaration, la Chine a précisé que :

- Le respect de la souveraineté, de l'indépendance et de l'intégrité territoriale des États et la non-ingérence dans les affaires intérieures des États souverains représentent des normes fondamentales régissant les relations internationales. Les questions liées au Xinjiang, à Hong Kong et à Xizang sont les affaires intérieures de la Chine.

Nous nous opposons à la politisation des droits de l'homme et au deux poids, deux mesures, ou à l'ingérence dans les affaires intérieures des États sous prétexte de droits de l'homme.

https://un.china-mission.gov.cn/eng/chinaandun/socialhr/202511/t20251122_11758142.htm

Non, la Chine n'est pas la bienfaitrice de l'Afrique.

La Tanzanie sécurise un investissement de 640 millions \$ dans l'agroindustrie - agenceecofin.com 3 décembre 2025

En Tanzanie, le ministère de la Planification et de l'Investissement a officialisé le 29 novembre dernier la mise à disposition d'un domaine de 25 000 hectares à la société privée Pan Tanzania Agriculture Development dans le district de Kilwa.

Dans un communiqué publié sur son site, l'Autorité tanzanienne de l'investissement et des zones économiques spéciales (TISEZA) précise que cette concession agricole marque le lancement d'un projet agro-industriel qui mobilisera des capitaux étrangers estimés à 640 millions \$.

Selon les informations relayées par les médias locaux, ledit projet prévoit le développement d'une zone spéciale de transformation pour l'exportation sur près de 809 hectares, qui sera dotée d'unités de transformation de manioc, de noix de cajou, de sésame, de soja, de poisson, de fruits ainsi que d'usines d'emballages, de fabrication d'aliments pour bétail et de production d'énergie alternative.

Le reste de la concession sera consacré à l'installation de fermes modernes utilisant des technologies avancées (drones, GPS, capteurs IoT pour l'irrigation et la gestion agricole), pour alimenter les unités de transformation en matière première. L'entreprise prévoit en outre d'intégrer plus de 10 000 petits exploitants agricoles à son programme d'approvisionnement pour assurer la disponibilité en matière première pour ses installations.

Selon les responsables du projet, la production sera principalement orientée vers les marchés asiatiques, dont la Chine. Cet investissement est une opportunité pour stimuler la production de nombreuses filières agricoles stratégiques, mais aussi les recettes tirées des exportations agricoles et alimentaires.

J-C - Pourquoi l'Afrique demeure sous-développée, cruellement sur le plan alimentaire ? On a ici une partie de la réponse. Développement ou impérialisme déguisé ?

Des "exportations agricoles et alimentaires (...) vers les marchés asiatiques, dont la Chine", alors que "Environ 58 % de la population africaine est en situation d'insécurité alimentaire, un taux deux fois plus élevé que la moyenne mondiale", ou encore, en Afrique "une partie importante des terres agricoles est dédiée à la culture de produits d'exportation (café, cacao, coton) plutôt qu'à des cultures vivrières, ce qui nuit à l'autosuffisance alimentaire locale." (Source : Google)

L'Union européenne est aussi corrompue que l'Ukraine, c'est peu dire !

Scandale de corruption à Bruxelles : l'Union européenne plongée dans la tourmente - RT 3 déc. 2025

L'Union européenne est confrontée à ce qui s'annonce comme son plus grave scandale de corruption depuis plusieurs décennies. Le 2 décembre, l'ancienne cheffe de la diplomatie de l'UE, Federica Mogherini, a été interpellée en Belgique, en même temps que deux autres hauts responsables européens, dans le cadre d'une enquête sur un appel d'offres suspect lié à la création d'une académie diplomatique financée par l'UE.

D'après Politico, la gravité de l'affaire rappelle le choc institutionnel de 1999, lorsque la Commission présidée par Jacques Santer avait été contrainte à la démission collective en raison d'accusations de malversations financières.

Les faits reprochés sont lourds : fraude, corruption dans les marchés publics, conflit d'intérêts et violation du secret professionnel. La procureure européenne précise que l'appel d'offres en question, réalisé entre 2021 et 2022, aurait bénéficié au Collège d'Europe, dirigé à l'époque par Mogherini, grâce à l'accès anticipé à des informations confidentielles.

Outre l'ancienne cheffe de la diplomatie, l'affaire concerne également Stefano Sannino, ex-secrétaire général du Service européen pour l'action extérieure, et Cesare Degratti, directeur administratif du Collège. Tous trois ont été remis en liberté après leur audition, les autorités estimant qu'ils ne présentaient pas de risque de fuite.

Epilogue.

L'ancienne cheffe de la diplomatie européenne, Federica Mogherini a annoncé jeudi quitter ses fonctions à la tête du Collège d'Europe, à Bruges (Belgique). aa.com.tr 4 décembre 2025

Un bon « *plan* », pour qui, devinez ?

« *Prêt de réparation* » à l'Ukraine : Von der Leyen remet une pièce dans la machine - RT 3 déc. 2025

La cheffe de la Commission européenne s'entête sur le « *prêt de réparation* » à Kiev, malgré les réticences... et les refus. Alors que les pourparlers se poursuivent à Moscou et Washington afin de

décrocher un accord de paix en Ukraine, Ursula von der Leyen et ses alliés entendent mettre Kiev « *en position de force* » en vue des négociations de paix. Pour ce faire, la présidente de la Commission européenne a annoncé ce 3 décembre un « *plan* », dont une partie porte sur la confiscation d'une partie des avoirs russes.

« *Aujourd'hui, nous proposons de couvrir les deux tiers des besoins de financement de l'Ukraine pour les deux prochaines années : 90 milliards d'euros. Le reste, ce sont nos partenaires internationaux qui vont le couvrir* », a déclaré Ursula von der Leyen lors d'une conférence de presse à Bruxelles.

« *Nous présentons deux solutions possibles aux États membres* », a poursuivi la cheffe de la Commission européenne, à savoir — dans le premier cas — un emprunt européen. « *On lèverait du capital sur les marchés et on utiliserait le budget de l'Union comme garantie, et ce capital serait fourni comme prêt à l'Ukraine* », a détaillé la haute fonctionnaire européenne, soulignant la nécessité d'obtenir l'unanimité des chancelleries de l'Union.

Deuxième option envisagée, et qui serait cette fois-ci adoptable à la majorité qualifiée : « *un prêt de réparation, comme nous l'avons appelé* ». Un prêt qui serait octroyé à Kiev en utilisant les fonds russes gelés sur le sol de l'UE, et que l'Ukraine ne devrait rembourser que si la Russie paie des réparations de guerre, a précisé Ursula von der Leyen. « *Un scénario pratiquement impensable* », selon les mots de la chaîne Euronews.

Ces fonds russes, majoritairement placés auprès du dépositaire central belge Euroclear, attisent la convoitise des partisans de Kiev depuis des années. Le gouvernement belge a déjà fait part à plusieurs reprises de ses réticences face à un tel projet.

J-C – Après tous les services qu'ils ont rendus aux banquiers ou oligarques à coups de centaines de milliard d'euros, quand ils n'ont plus de mandat, c'est normal qu'ils les recasent quelque part... à moins qu'ils leur fassent porter le chapeau pour toutes leurs turpitudes, s'il y a eu des fuites et des poursuites judiciaires, ils étaient là pour cela aussi en cas de besoin et ils le savaient.

Totalitarisme. Le Ministère de la Vérité. S'ils le disent eux-mêmes...

J-C – Une opération liberticide orchestrée et financée par la NED/CIA et la Commission Européenne, ces mafieux le revendiquent, à lire plus loin.

David Lisnard dénonce «une dérive liberticide» dans la labellisation des sites d'information voulue par Macron - RT 1 déc. 2025

En voulant labéliser les sites d'informations, le président Emmanuel Macron s'est attiré les foudres du président des maires de France, le maire LR de Cannes David Lisnard. Rejoint par d'autres voix dont celle du journaliste Alexandre Jardin, il rejette l'idée de mettre en place un label professionnel pour distinguer les sites d'information considérés comme dignes de confiance des plateformes commerciales, dans le but de lutter contre la désinformation.

Selon lui, déléguer à une instance agréée par l'exécutif le pouvoir de certifier ce qui est « fiable » menace le pluralisme et la liberté d'expression, piliers de la démocratie. « *En démocratie, on*

garantit le pluralisme et la liberté, on ne les certifie pas », a-t-il martelé dans son post, largement partagé sur le réseau social.

Le contexte remonte au 19 novembre, lors d'un débat à Arras avec des lecteurs de La Voix du Nord, où Macron a annoncé vouloir « tout faire pour que soit mis en place un label » géré par des professionnels des médias, s'appuyant sur l'outil « *Journalism Trust Initiative* » de l'association Reporters sans frontières (RSF) récemment désavouée par l'Arcom pour des accusations folkloriques contre la chaîne d'information CNews.

Selon Lisnard, cela créerait un « *Glavlit français* », critiquant l'objectivité de RSF et son biais idéologique.

En complément. Le GIEC de la pensée unique. Leur humanisme est la politesse des salauds...

Pour appuyer son propos, le président de la République a fait référence à une initiative de labellisation lancée par l'ONG Reporters sans frontières (RSF), la Journalism Trust Initiative (JTI). Il s'agit d'"*une norme internationale, un label, pour mettre en valeur et avantager un journalisme digne de confiance*", explique RSF, précisant qu'elle a été "élaborée par un comité de 130 experts comprenant journalistes, institutions, organismes de régulation, éditeurs, et acteurs des nouvelles technologies". L'objet de la Journalism Trust Initiative est, selon RSF, de "fournir un dispositif transparent pour faire reculer la désinformation" dans un contexte dans lequel "*le journalisme subit la concurrence directe de contenus manipulatoires qui prolifèrent dans l'espace digital : propagande, publicité, désinformation*".

La norme JTI a été attribuée pour l'instant à 2 130 médias à travers 122 pays, détaille l'initiative sur son site, où sont expliqués les critères retenus. Elle est décernée après une auto-évaluation par le média, puis la publication de ces réponses, accessibles au grand public, et un audit indépendant de celles-ci. En France, le groupe France Médias Monde est certifié JTI, comme Radio France, France Télévisions ou encore le groupe Ebra, qui compte neuf titres régionaux comme Les Dernières Nouvelles d'Alsace, Le Dauphiné Libéré ou Le Progrès. franceinfo 2 décembre 2025

J-C- Trouvé dans leur site internet <https://journalismtrustinitiative.org/fr/a-propos-de-jti>

Partenaires financiers, philanthropique et développé par :

- Ministère de l'Europe et des Affaires étrangères
- AFP
- NED (National Endowment for Democracy) ou la CIA
- Commission Européenne
- L'Humanité
- ARTE
- TF1
- France Télévision

- Radio France

- Etc.

Corruption et dictateurs en famille. Il sait de quoi il parle !

Emmanuel Macron refuse de "donner des leçons" à l'Ukraine, secouée par une affaire de corruption - BFMTV 1 décembre 2025

Santé.

Totalitarisme. Ils osent tout ou comment "*officiellement*" ils instrumentalisent un banal phénomène sanitaire.

Grippe : L'épidémie commence officiellement à s'attaquer à l'Hexagone - 20minutes.fr/AFP 4 décembre 2025

J-C - Qu'est-ce qui "*commence officiellement*", sinon leur propagande politique destinée à enrichir les trusts pharmaceutiques et à empoisonner la population. La preuve, parce que ces sadiques en font trop, ils vendent la mèche :

20minutes.fr/AFP - « *Toutes les autres régions hexagonales (sont) en pré-épidémie.* »

J-C - Bref, près les arrestations, les frappes ou les bombardements "préventifs", ils inventent la "*pré-épidémie*" qui justifiera une vaccination préventive et la boucle est bouclée.

Lors de la mystification au Covid19, ils avaient imputé tous les morts d'insuffisance respiratoire à ce virus, et bien d'autres morts encore qui un jour avaient été testés positifs ou qui avaient été en contact avec une personne testée positive, pour rappel, l'immense majorité d'entre eux avaient été de faux positifs, tous les autres avaient disparu de leurs radars, ils recommencent depuis un an ou deux avec le virus de la grippe, comme quoi nous sommes bien en présence de malfaisants ayant conscience de nuire à la santé de la population.

On va en rajouter une grosse couche.

Nombre de décès et taux standardisés de mortalité selon les principales causes de décès, en 2013

Sources - Certificats de décès (CépiDc) ; statistiques démographiques (INSEE).

Sur un total de 567 078 décès en 2013, la grippe représentait 0,0012% du nombre de décès total ou 0,019% du nombre de décès causés par un problème respiratoire.)

- Maladies de l'appareil respiratoire = 37 626

- Grippe = 715 (Soit : 0,0012% du nb de décès total ou 0,019%)

- Pneumonie =12 056

- Maladies chroniques voies respiratoires inférieures = 10 540

- Asthme = 883

<https://drees.solidarites-sante.gouv.fr/sites/default/files/2021-01/Principales%20causes%20de%20d%C3%A9%C3%A8s%20et%20de%20morbidity.pdf>

L'AFP ou le porte-parole de Big Pharma en France fait du zèle.

Aux Etats-Unis, la vaccination des nouveaux-nés contre l'hépatite B sur la sellette - AFP 4 décembre 2025

J-C – Là ils se livrent à un amalgame avec la cirrhose du foie ou le cancer du foie qui serait dû à la virulence du virus de l'hépatite B mais aussi causée par l'absorption d'alcool

Avec environ 1 million de morts par an dans le monde, soit moins de 0,1% des 254 millions de porteurs du virus, officiellement, sans doute énormément plus, autant dire qu'il faudrait peut-être rajouter un zéro après la virgule.

Bref, c'est insignifiant et ne mérite pas une vaccination de masse, surtout des enfants, puisque l'hépatite B se transmet essentiellement par voies sexuelles ou par le sang.

Rappel à ceux qui ont perdu la mémoire ou la raison, semble-t-il.

Dans le monde, des milliards d'enfants sont nés et se sont développés normalement au cours des derniers millénaires sans être vaccinés contre quoi que ce soit.

France.

En famille. PS : Le parti de toutes les compromissions.

"Nous progressons": Olivier Faure estime qu'un "compromis" est possible, après une réunion à Matignon sur le budget - BFMTV 1 décembre 2025

L'Assemblée adopte sur le fil le projet de loi fin de gestion 2025 - franceinfo/AFP 2 décembre 2025

Le texte, fruit d'un accord entre députés et sénateurs en commission mixte paritaire, doit encore être voté au Sénat mercredi pour être définitivement adopté.

Les députés ont adopté de justesse, mardi 2 décembre, le projet de loi de finances de fin de gestion 2025.

Le RN, son allié de l'UDR, LFI et les communistes ont voté contre. Le texte est passé de justesse grâce aux voix du camp gouvernemental et de Liot (217 voix contre 213) et les abstentions décisives du PS et des écologistes, qui ont invoqué les crédits supplémentaires débloqués.

Italie.

Lu.

L'Italie approuve le «*droit de veto parental*» sur l'éducation sexuelle dans les écoles

La Chambre des députés italienne a adopté la loi n° 2423 dite Valditara, intitulée «*Dispositions relatives au consentement éclairé en milieu scolaire*», par 151 voix contre 113. Ce texte stipule que toutes les activités scolaires ou extrascolaires dans les établissements d'enseignement secondaire abordant les thèmes de la sexualité, des affections, des relations et de l'orientation sexuelle devront être précédées d'un consentement éclairé des familles.

Contenu et modalités du projet de loi

Le projet de loi assimile les établissements d'enseignement secondaire obligatoire aux établissements d'enseignement secondaire supérieur, exigeant le consentement parental pour les élèves mineurs et le consentement des élèves eux-mêmes lorsqu'ils sont majeurs. Selon certains médias, la fiche d'information doit être diffusée au moins sept jours avant l'activité et doit comporter une description détaillée des objectifs, du contenu, des modalités et de la présence d'experts externes.

Les écoles maternelles et primaires sont exclues de toute activité d'éducation sexuelle complémentaire, laquelle doit se conformer strictement aux programmes scolaires officiels. La demande d'autorisation doit clairement définir les objectifs pédagogiques, le contenu précis et les modalités de mise en œuvre des activités, et mentionner la présence d'experts externes ou de représentants d'organisations compétentes. Les supports pédagogiques prévus pour ces projets doivent être accessibles aux parents.

Les partisans du projet affirment que la mesure repose sur le principe constitutionnel énoncé à l'article 30 de la Constitution italienne, qui stipule qu'*«il est du devoir et du droit des parents d'instruire et d'éduquer leurs enfants»*. Si la famille ou l'élève décide de ne pas participer après avoir évalué le contenu et les méthodes des projets, l'établissement scolaire est tenu de proposer des activités éducatives alternatives, non improvisées, mais déjà inscrites dans le plan triennal de l'offre éducative.

J-C – La gauche la plus décomposée, corrompue et réactionnaire.

- Suite à l'approbation du projet de loi, l'opposition a organisé une manifestation devant le palais de Montecitorio. Elly Schlein, secrétaire du Parti démocrate, a déclaré : «*Ce que la droite a fait aujourd'hui est très grave ; c'est tout le contraire de ce qui permettrait de lutter efficacement contre les violences sexistes et de les prévenir dans ce pays*».

Nicola Fratoianni, de l'Alliance des Verts et de la Gauche, a qualifié le projet de «*réaction anti-scientifique*» qui «*cause déjà de graves dommages*», affirmant qu'*«on est en train de détruire*

l'éducation publique». La députée du Mouvement Cinq Étoiles, Gilda Sportiello, a quant à elle déclaré que «*dans un pays où une femme est assassinée tous les trois jours*», le gouvernement «va à l'encontre» des recommandations de l'OMS, de l'ONU, de l'UNESCO et du Parlement européen.

J-C – Avec de telles références, l'OMS, de l'ONU, de l'UNESCO et du Parlement européen, qui sont bien connus pour avoir de bonnes intentions envers la population en général, sa santé, on n'a plus aucun doute à avoir sur celles de cette gauche pourrie, et on sait ce qu'il nous reste à faire.

Russie.

Poutine-Witkoff : une rencontre «*constructive, très utile et substantielle*» - RT 3 déc. 2025

Les pourparlers entre Vladimir Poutine, l'envoyé spécial américain Steve Witkoff, et Jared Kushner, ont duré presque cinq heures.

Il a été convenu que la Russie et les États-Unis n'allait pas divulguer le contenu des négociations.

Poutine : «*Nous ne voulons pas la guerre, mais si l'Europe la cherche, nous sommes prêts*» - RT 2 déc. 2025

S'exprimant à Moscou, le 2 décembre, devant les journalistes, Vladimir Poutine a livré une série de déclarations sur la situation géopolitique et sur le conflit en Ukraine. Selon lui, les pays européens continuent de « vivre dans l'illusion » d'une défaite stratégique de la Russie, un objectif qu'ils savent pourtant hors d'atteinte. Il affirme qu'ils se sont volontairement écartés de toute dynamique diplomatique et qu'ils s'opposent désormais ouvertement à l'initiative de paix portée par le président Trump. »

Le président russe estime que les propositions européennes visent à « bloquer le processus de paix », en fixant des conditions que Moscou juge inacceptables. « Ils cherchent ensuite à rejeter sur nous la responsabilité de cet échec », a-t-il ajouté.

Réitérant que la Russie « n'a pas l'intention de faire la guerre aux pays européens », Poutine a toutefois lancé un avertissement : « Si l'Europe veut la guerre, la Russie est prête immédiatement. » Il a également déclaré que, « si l'Europe engage un conflit contre la Russie, Moscou n'aura bientôt plus personne avec qui négocier ». L'opération militaire en Ukraine, a-t-il poursuivi, est menée de manière « chirurgicale » ; mais « en cas d'agression européenne, la réponse serait d'une tout autre nature ». (Le « tapis de bombes », on a compris. – J-C)

Le plan européen d'utiliser les avoirs russes gelés s'effondre face aux blocages juridiques et diplomatiques - RT 2 déc. 2025

L'Union européenne souhaitait accorder à l'Ukraine un prêt de 140 milliards d'euros, garanti par les avoirs russes gelés. Mais entre le refus ferme de la BCE, l'opposition de la Belgique et les signaux

prudents venus de Washington, le projet s'enlise. Moscou, de son côté, dénonce une tentative de spoliation contraire au droit international.

Il y a toujours un trouble-fête !

«Croire à une défaite russe en Ukraine, ce sont des fables, des illusions totales», affirme le Premier ministre belge De Wever - RT 3 déc. 2025

Le Premier ministre belge Bart De Wever a de nouveau exprimé son rejet catégorique du projet de la Commission européenne consistant à utiliser les avoirs russes gelés pour soutenir financièrement l'Ukraine. Pour lui, croire à une défaite de la Russie sur le champ de bataille relève du fantasme politique. Dans un entretien accordé le 1^{er} décembre au quotidien La Libre, il déclare : « *Qui en réalité croit que la Russie va perdre en Ukraine ? Ce sont des fables, des illusions totales* ».

Guerre en Ukraine : Ursula von der Leyen salue une "nouvelle ère" d'indépendance énergétique, après l'accord de l'UE actant la fin des importations de gaz russe - FranceInfo 3 décembre 2025

Un accord a été trouvé entre les eurodéputés et les Etats européens pour interdire toutes les importations de gaz russe dans l'Union européenne à l'automne 2027, a annoncé le Parlement européen dans la nuit du mardi 2 à mercredi 3 décembre.

La décision européenne a suscité une réaction immédiate de Moscou. Le porte-parole de la présidence russe, Dmitri Peskov, a dénoncé une orientation politique dictée davantage par une logique idéologique que par des intérêts économiques. « *L'Europe sera dépendante de sources d'énergie bien plus coûteuses, parfois beaucoup plus chères que le gaz russe* », a-t-il déclaré.

Selon lui, cette rupture énergétique ne fera qu'aggraver les fragilités économiques du continent. « *En choisissant volontairement des ressources plus chères, l'Europe compromet sa compétitivité et accélère la perte de son potentiel économique* », a-t-il averti.

Cette stratégie ne serait, selon le Kremlin, qu'une tentative supplémentaire d'*« infliger une défaite stratégique à la Russie »*, une obsession que Moscou juge erronée. Peskov a estimé que « *les Européens sont profondément dans l'erreur* » et que ce choix, loin d'affecter Moscou, touchera en priorité les économies européennes. FranceInfo et RT 3 décembre 2025

Ukraine.

Zaloujny demande l'arme nucléaire pour l'Ukraine : embarras et rejet cinglant de Washington et Londres - RT 1 déc. 2025

Dans une tribune, l'ex-commandant des forces armées ukrainiennes Valéry Zaloujny propose d'installer des armes nucléaires sur le territoire ukrainien comme garantie de sécurité. Une idée

aussitôt rejetée par les États-Unis et vivement critiquée au Royaume-Uni, révélant l'isolement croissant de Kiev.

Aucune avancée sur l'accord de paix lors de la rencontre Washington–Kiev en Floride, selon le Wall Street Journal - RT 1 déc. 2025

Les délégations américaine et ukrainienne se sont réunies ce 30 novembre au Shell Bay Club, un complexe privé en Floride, pour faire avancer l'accord de paix actuellement négocié sous l'impulsion de Washington. Malgré l'intensité des échanges, aucun consensus n'a été trouvé sur les garanties de sécurité. Selon The Wall Street Journal, plusieurs points clés restent « *irrésolus* ».

En l'état, les pourparlers confirment un déséquilibre grandissant entre les exigences occidentales et les faits établis sur le terrain. La Russie affiche sa fermeté, les États-Unis temporisent, et l'Ukraine se retrouve sous pression. Tant que Kiev n'acceptera pas les principes d'une paix réaliste, aucun progrès véritable ne sera possible.

Géorgie.

La Géorgie poursuit la BBC pour désinformation sur l'utilisation d'une prétendue arme chimique lors des manifestations en 2024 - RT 3 déc. 2025

Le gouvernement géorgien a annoncé le 3 décembre son intention d'engager des poursuites judiciaires contre la BBC. En cause : un reportage publié par la chaîne britannique, affirmant que les forces de l'ordre géorgiennes auraient utilisé du « *camite* » – un gaz incapacitant datant de la Première Guerre mondiale – pour disperser des manifestations fin 2024.

Le Premier ministre Irakli Kobakhidzé a immédiatement réagi en qualifiant le reportage de « *provocation bon marché orchestrée dans le style des services de renseignement étrangers* ». Il accuse la BBC d'avoir pour objectif de « *raviver artificiellement les manifestations* » et de « *faire chanter le peuple géorgien et son gouvernement élu* ».

Le gouvernement géorgien entend saisir à la fois l'autorité britannique de régulation des communications et les juridictions internationales. Une enquête a par ailleurs été ouverte par les services de sécurité de Tbilissi, qui évoquent une possible collaboration avec des organisations étrangères hostiles.

Le reportage de la BBC s'appuierait selon le média sur des témoignages de manifestants, des lanceurs d'alerte, des experts locaux, ainsi que sur une étude médicale. Pour Tbilissi, il ne s'agit que d'un récit construit sans preuve concrète. Le président du parti au pouvoir, Mikheil Kavelashvili, est allé jusqu'à qualifier cette opération médiatique d'« *acte terroriste* ».

La majorité gouvernementale reproche à la BBC d'avoir volontairement ignoré les réponses officielles fournies avant publication. « *La substance en question n'a pas été utilisée. C'est un mensonge pur et simple* », a déclaré Kobakhidzé. Il évoque une volonté manifeste de nuire à la souveraineté de l'État géorgien.

Cette affaire intervient dans un climat politique déjà tendu. Depuis les législatives de 2024, remportées par le parti Rêve géorgien mais contestées par l'opposition pro-européenne, des rassemblements ont eu lieu régulièrement à Tbilissi. Les autorités accusent l'opposition d'être instrumentalisée de l'étranger pour provoquer une confrontation avec la Russie.

Colombie.

Caraïbes : La famille d'un pêcheur colombien tué dans une frappe américaine porte plainte contre les Etats-Unis - 20 Minutes/AFP 3 décembre 2025

La famille d'un pêcheur colombien tué lors d'un bombardement des forces armées américaines contre de supposés narcotraiquants dans les Caraïbes a porté plainte contre les Etats-Unis. La plainte a été déposée ce mercredi devant la Commission interaméricaine des droits de l'homme.

Le 15 septembre, Alejandro Carranza, parti pêcher en haute mer depuis la ville de Santa Marta, a été retrouvé mort quelques jours plus tard, ont déclaré ses proches.

« *Nous savons que Pete Hegseth, secrétaire à la Défense des Etats-Unis, est responsable d'avoir ordonné le bombardement de bateaux comme celui d'Alejandro Carranza Medina et l'assassinat de toutes les personnes qui se trouvaient à bord* », indique la première plainte formelle concernant ces décès.

Lors d'une interview en octobre, la veuve Katerine Hernandez a affirmé que son époux, père de leurs quatre enfants, « *n'avait aucun lien avec le narcotrafic et son activité quotidienne était la pêche* ». Le président Petro a promis son soutien à la famille et qualifie ces attaques d'*« exécutions extrajudiciaires »*.

Le ministère américain de la Justice affirme que ces opérations sont légales, mais le Haut-Commissaire de l'ONU aux droits humains, Volker Türk, a dit relever de « *solides indices* » d'exécutions « *extrajudiciaires* ».